
2.2. Hiatos 

2.2.1. Hiatos ortográficos. A efectos de acentuación gráfica, se consideran hiatos las 

combinaciones vocálicas siguientes: 

a) Dos vocales iguales: afrikáans, albahaca, poseer, dehesa, chiita, microondas, 

duunviro. 

b) Dos vocales abiertas: anchoa, ahogo, teatro, aéreo, eólico, héroe. 

c) Vocal cerrada tónica + vocal abierta átona o, en orden inverso, vocal abierta átona + 

vocal cerrada tónica: alegría, acentúa, insinúe, enfríe, río, búho; raíz, baúl, transeúnte, 

reír, oír. 

2.2.2. Acentuación de las palabras con hiato 

a) Las palabras con hiato formado por dos vocales iguales, o por dos vocales abiertas 

distintas, siguen las reglas generales de acentuación (→ 1). Así, creó y deán llevan tilde 

por ser agudas terminadas en vocal y en -n, respectivamente, mientras que poseer y 

peor, también agudas, no la llevan por terminar en consonante distinta de -n o -s; bóer 

y Sáez llevan tilde por ser llanas terminadas en consonante distinta de -n o -s, mientras 

que bacalao, chiita, vean y anchoas no la llevan por ser llanas terminadas en vocal, -n y 

-s, respectivamente; océano, coágulo y zoólogo se tildan por ser esdrújulas. 

b) Las palabras con hiato formado por una vocal cerrada tónica y una vocal abierta 

átona, o por una vocal abierta átona y una cerrada tónica, siempre llevan tilde sobre la 

vocal cerrada, con independencia de que lo exijan o no las reglas generales de 

acentuación: armonía, grúa, insinúe, dúo, río, hematíe, laúd, caída, raíz, feúcho, 

cafeína, egoísmo, oír. La presencia de una hache intercalada no exime de la obligación 

de tildar la vocal tónica del hiato: búho, ahíto, prohíbe. 


